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   議事日程第１号        第４回定例会 

   令和６年１１月２１日（木）  午前９時３０分開議 

 

   開  会 

日程第 １ 会議録署名議員指名 

 〃  ２ 会期決定 

 〃  ３ 諸般の報告 

      （１）定例監査結果等報告について 

      （２）山形県市議会議長会第１５２回定期総会の報告について 

 〃  ４ 行政報告 

      （１）市政の概況について 

 〃  ５ 質疑 

 〃  ６ 承認第５号 専決処分の承認を求めることについて（令和６年度寒河江市一般会計補正予 

            算（第５号）） 

 〃  ７ 議第５５号 令和６年度寒河江市一般会計補正予算（第６号） 

 〃  ８ 議第５６号 寒河江市一般職の任期付職員の採用等に関する条例の制定について 

 〃  ９ 議第５７号 寒河江市企業立地等の促進に関する固定資産税課税免除条例の一部改正につ 

            いて 

 〃 １０ 議第５８号 寒河江市地域経済牽引事業の促進のための固定資産税の課税免除に関する条 

            例の一部改正について 

 〃 １１ 議第５９号 市道路線の認定について 

 〃 １２ 請願第２号 国民の命を守るために早急に日米地位協定の抜本的改定を求める意見書の提 

            出についての請願 

 〃 １３ 請願第３号 県立河北病院と寒河江市立病院の統合再編に関する請願 

 〃 １４ 議案説明 

   散  会 

 

 

   本日の会議に付した事件 

 

   議事日程第１号に同じ 

 

 

 

   開    会    午前９時３０分 

 

○柏倉信一議長 おはようございます。 

  ただいまから令和６年第４回寒河江市議会定

例会を開会いたします。 

  本日の欠席通告議員はありません。 

  出席議員は定足数に達しておりますので、こ

れより本日の会議を開きます。 

  なお、報道機関及び企画戦略課より本定例会
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における写真撮影及び録音の申出があり、議長

においてこれを許可しております。 

  本日の会議は、議事日程第１号によって進め

てまいります。 

 

会議録署名議員指名 

 

○柏倉信一議長 日程第１、会議録署名議員指名

を行います。 

  会議録署名議員は、会議規則第87条の規定に

より議長において、６番安孫子義徳議員、11番

伊藤正彦議員、16番阿部 清議員を指名いたし

ます。 

 

会 期 決 定 

 

○柏倉信一議長 日程第２、会期決定を議題とい

たします。 

  本定例会の会期など議事日程につきましては、

議会運営委員会で協議を願っておりますので、

その結果について委員長の報告を求めます。荒

木議会運営委員長。 

   〔荒木春吉議会運営委員長 登壇〕 

○荒木春吉議会運営委員長 おはようございます。 

  議会運営委員会における協議の結果について

御報告申し上げます。 

  本日招集になりました令和６年第４回寒河江

市議会定例会の運営につきましては、去る11月

18日、委員６名全員出席並びに関係者出席の下、

議会運営委員会を開催し、協議いたしました。 

  会期につきましては、提案されます議案数や

一般質問通告数などを勘案し、本日から12月６

日までの16日間と決定いたしました。その間の

会議等につきましては、お示ししております第

４回定例会日程表のとおり決定いたしました。 

  以上、よろしくお取り計らいくださいますよ

うお願い申し上げ、報告といたします。 

○柏倉信一議長 お諮りいたします。 

  本定例会の会期は、議会運営委員長報告のと

おり決定することに御異議ありませんか。 

   （「異議なし」と呼ぶ者あり） 

  御異議なしと認めます。 

  よって、会期は本日から12月６日までの16日

間と決定いたしました。 

 

第４回定例会日程                      令和６年１１月２１日（木）開会 

月  日 時  間 会      議 場  所 

１１月２１日(木) 午前９時３０分 本  会  議 

開会、会議録署名議員指

名、会期決定、諸般の報

告、行政報告、質疑、議案

・請願上程、同説明 

議   場 

１１月２２日(金) 休   会 （ 議 案 調 査 ） 

１１月２３日(土) 休               会 

１１月２４日(日) 休               会 

１１月２５日(月) 休   会 （ 議 案 調 査 ） 

１１月２６日(火) 午前９時３０分 本  会  議 一  般  質  問 議   場 

１１月２７日(水) 休   会 （ 議 案 調 査 ） 

１１月２８日(木) 休   会 （ 議 案 調 査 ） 
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１１月２９日(金) 午前９時３０分 本  会  議 一  般  質  問 議   場 

１１月３０日(土) 休               会 

１２月 １日(日) 休               会 

１２月 ２日(月) 

午前９時３０分 本  会  議 
質疑、予算特別委員会設

置、委員会付託 
議   場 

本会議終了後 予算特別委員会 
開会、議案説明、質疑、分

科会分担付託 
議   場 

予算特別委員会 

終  了  後 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 

議   会 

第 2 会議室 

厚生文教常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 

議   会 

第 4 会議室 

１２月 ３日(火) 午前９時３０分 

総務産業常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 

議   会 

第 2 会議室 

厚生文教常任委員会 

分 科 会 
付 託 案 件 審 査 

議   会 

第 4 会議室 

１２月 ４日(水) 休   会 （ 事 務 処 理 ） 

１２月 ５日(木) 休   会 （ 事 務 処 理 ） 

１２月 ６日(金) 

午前９時３０分 予算特別委員会 
分科会委員長報告、質疑・

討論・採決、閉会 
議   場 

予算特別委員会 

終  了  後 
本  会  議 

議案・請願上程、委員長報

告、質疑・討論・採決、閉会 
議   場 

 

 

諸 般 の 報 告  

 

○柏倉信一議長 日程第３、諸般の報告でありま

す。 

  （１）定例監査結果等報告について、（２）

山形県市議会議長会第152回定期総会の報告に

ついては、お示ししております文書によって御

了承願います。 

 

行 政 報 告 

 

○柏倉信一議長 日程第４、行政報告であります。 

  （１）市政の概況について、市長から報告を

求めます。佐藤市長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 おはようございます。 

  令和６年第４回寒河江市議会定例会の開会に

当たり、９月定例会以降、今定例会までの主な

市政の概況について御報告を申し上げます。 

  初めに、今年も市民のまつり「神輿の祭典」

や県指定無形民俗文化財「寒河江八幡宮流鏑

馬」など、歴史と伝統のある寒河江まつりが９

月13日から15日までの３日間にわたり開催され

ました。天候に恵まれない場面もございました

が、第42回の開催となる神輿の祭典には、新調

したはんてんを身にまとった市内３つの中学校

の生徒が参加するなど、寒河江の未来を担う子

供から大人まで、世代を超えて多くの方々に御

参加いただきました。 

  また、市制施行70周年を記念して設置した神

輿会館の常設照明が熱気に満ちあふれた終演式

の一斉渡御を華やかに照らし、市内外の皆様に

大いに楽しんでいただけたものと思っていると

ころであります。 

  次に、市制施行70周年記念事業の一環として
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９月27日から11月４日まで開催した「ＳＡＧＡ

Ｅまちなか芸術祭」について申し上げます。 

  寒河江駅前から市役所までの通りを中心に、

「寒河江市内の企業とアーティストのコラボ作

品」、「流木アート」、ショーウインドウを活用

した「まちなかアートギャラリー」など、多く

の作品がまちなかを飾り、また、９月29日には

商工会青年部が中心となり「ふるさとクリエイ

トＳＡＧＡＥまちなか芸術祭」が開催されるな

ど、まちなか全てをアートステージにした画期

的な取組が行われました。 

  さらに、「郷土館40周年フェスティバル」や、

市役所２階ロビーで開催した「岡本太郎「生

誕」講演会・ＳＡＧＡＥまちなか芸術祭シンポ

ジウム」などにも多くの方々から参加していた

だき、身近にある芸術作品についても理解を深

めていただく機会となったものと思っていると

ころであります。 

  次に、国際交流について申し上げます。 

  今年は大韓民国安東市との姉妹都市締結50周

年記念の年でもあり、去る10月２日に日韓親善

韓国音楽会を開催するとともに、大韓民国ロー

ラースポーツ連盟より７名の役員、選手をお招

きして、10月20日に最上川ふるさと総合公園の

スケートパークにおいて行われた「さがえスケ

ートボードフェスティバル」に参加いただき、

大会を盛り上げていただいたところでございま

す。 

  次に、10月12日に宮城県利府町で開催されま

した「第30回全国消防操法大会」について申し

上げます。 

  この全国消防操法大会は現場の実技に直結す

る操法技術の向上を目的に開催される大会で、

ポンプ車両操法の部に山形県代表として寒河江

市消防団チームが出場し、見事、敢闘賞を受賞

することができました。出場した選手は昨年の

秋から約１年間にわたり練習を重ね、本番では、

多くの観客及び消防関係者が見守る中、一糸乱

れぬ見事な操法を披露してくれました。こうし

た訓練の成果は、必ずや火災など一朝有事の際

に生かされるものと思っているところでありま

す。 

  次に、山形県立河北病院と寒河江市立病院の

統合再編・新病院の整備について申し上げます。 

  市民、県民の皆様に西村山地域の医療体制の

現状、課題についての理解を深めていただくた

め、去る10月19日にハートフルセンターを会場

に、山形県と寒河江市の主催による「西村山地

域医療シンポジウム」を開催いたしました。 

  今年度中に新病院の目指すべき姿を明確化し

た基本構想を策定する予定であり、今後、それ

ぞれの部会での課題整理などのほか、関係者と

の意見交換やパブリックコメントを実施し、

様々な角度から意見をいただくことになってお

ります。  

   〔太田陽子議員 退席〕 

  本市としては、そうした御意見を踏まえ、よ

りよい新病院が整備されるよう県と一体となっ

て進めてまいります。 

  次に、農作物の作柄状況について申し上げま

す。 

  まず、水稲の作況につきましては、10月19日

の東北農政局の発表によりますと、県内は作況

指数97でやや不良でありましたが、村山地域は

作況指数101で平年並みとなり、県内の10アー

ル当たりの予想収穫量は583キログラム、村山

地域では625キログラムとなっております。 

  ＪＡさがえ西村山によりますと、11月15日現

在、農産物検査による玄米の等級格付は、西村

山全体で一等米比率が、はえぬきは87.7％、つ

や姫は98.4％、雪若丸も98.4％となっており、

いずれも昨年より大幅に上回っている状況であ

ります。 

  このような状況の中、今年産米のＪＡさがえ

西村山の１俵当たりの概算金につきましては、

はえぬきは１万5,800円で昨年より4,300円の増、
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つや姫は１万8,600円で昨年より3,100円の増、

雪若丸は１万6,700円で昨年より4,300円の増と

なっているところであります。 

  また、秋果実につきましては、ラ・フランス

は、霜害の影響がほぼなく、前年を上回る着果

量となっており、果実肥大についても、夏の少

雨による影響を受けた昨年を上回り、大玉の比

率が高くなっております。県全体の収穫量は、

前年比132％となる１万5,000トン程度と見込ま

れているところであります。 

  リンゴにつきましても、霜害の影響もなく、

平年並みの着果となりましたが、８月上旬から

高温や日照不足による着色の遅れがあり、収穫

量は平年より少ない見込みとなっております。 

  次に、景気・雇用情勢について申し上げます。 

  10月25日に発表された日本銀行山形事務所の

山形県金融経済概況では、「山形県の景気は、

一部に弱さが見られるものの、基調としては緩

やかに持ち直している」となっております。 

  山形労働局発表の９月の県内有効求人倍率は、

原数値で1.43倍、ハローワークさがえ管内では

1.17倍、寒河江市内に限りますと1.35倍であり

ます。また、正社員に係る有効求人倍率は、全

国平均が1.01倍、県平均が1.21倍、寒河江市は

1.39倍であります。県内の雇用情勢は、高水準

を維持しているものの、弱まりの動きが見られ、

今後とも物価高騰等が雇用に与える影響に留意

する必要があるとされております。 

  今後も関係機関と連携を図りながら、社会経

済情勢の変化に的確に対応し、効果的な景気・

雇用対策を推進してまいります。 

  最後に、ＣＬＡＡＰＩＮ ＳＡＧＡＥについ

て申し上げます。 

  ４月29日のグランドオープン後、市内外の多

くの子育て世帯から御利用いただき、プレオー

プン期間も含め、10月19日で入場者10万人を達

成いたしました。引き続き、アソビとマナビを

通じて子供たちが成長できる施設として、何度

でも利用したいと思っていただけるような工夫

を指定管理者と連携して行ってまいります。 

  また、第18回キッズデザイン賞において、応

募総数409点の中から優秀作品33点に選ばれ、

クリエイティブ部門の奨励賞を受賞することが

できました。このキッズデザイン賞は、特定非

営利活動法人キッズデザイン協議会が主催し、

子供や子育てに関わる社会課題解決に取り組む

優れた作品を選び、広く社会に発信していくこ

とを目的に創設されたものであります。この受

賞を励みに、一層子育てしやすい環境づくりに

努めてまいる考えであります。 

  以上、９月定例会以降の主な市政の概況を申

し上げましたが、今後とも議員各位の御理解、

御協力を賜りながら市政運営に努めてまいりま

すので、よろしくお願い申し上げる次第であり

ます。 

 

質     疑 

 

○柏倉信一議長 日程第５、行政報告についての

質疑でありますが、後日行われます一般質問の

通告内容等と重複しないよう、議員において配

慮されますようお願いいたします。 

  ただいまの行政報告について質疑はありませ

んか。 

   （「なし」と呼ぶ者あり） 

  これにて質疑を終結いたします。 

 

議 案 上 程 

 

○柏倉信一議長 日程第６、承認第５号専決処分

の承認を求めることについて（令和６年度寒河

江市一般会計補正予算（第５号））から、日程

第13、請願第３号県立河北病院と寒河江市立病

院の統合再編に関する請願までの８案件を一括

議題といたします。 

 



 - 7 - 

議 案 説 明 

 

○柏倉信一議長 日程第14、議案説明であります。 

  市長から提案理由の説明を求めます。佐藤市

長。 

   〔佐藤洋樹市長 登壇〕 

○佐藤洋樹市長 初めに、承認第５号専決処分の

承認を求めることについてを御説明申し上げま

す。 

  第50回衆議院議員総選挙執行に係る経費の計

上及び令和６年９月に発生した豪雨災害に係る

緊急的な経費追加のため、令和６年度寒河江市

一般会計補正予算（第５号）について、議会を

招集する時間的余裕がなく、急を要しましたの

で、専決処分を行ったものでございます。 

  次に、議第55号令和６年度寒河江市一般会計

補正予算（第６号）について御説明を申し上げ

ます。 

  このたびの補正予算は、児童発達支援事業所

や放課後デイサービス等の利用件数の増加に対

応するため、障害児支援事業費の追加等を行う

ものでございます。 

  その結果、歳入歳出それぞれ１億1,840万

5,000円を追加し、予算総額を241億4,424万

8,000円とするものでございます。 

  次に、議第56号寒河江市一般職の任期付職員

の採用等に関する条例の制定についてを御説明

申し上げます。 

  地方公共団体の一般職の任期付職員の採用に

関する法律等の規定に基づき、寒河江市一般職

の任期付職員の採用等に関し必要な事項を定め

るため、条例を制定しようとするものでござい

ます。 

  次に、議第57号寒河江市企業立地等の促進に

関する固定資産税課税免除条例の一部改正につ

いてを御説明申し上げます。 

  寒河江市企業立地等の促進に関する固定資産

税課税免除条例の適用期間が令和７年１月１日

で終了することに伴い、今後も企業立地等を促

進するため、恒久的な制度とするものでござい

ます。 

  次に、議第58号寒河江市地域経済牽引事業の

促進のための固定資産税の課税免除に関する条

例の一部改正についてを御説明申し上げます。 

  本市への企業誘致を促進するため、寒河江市

土地開発公社が分譲する寒河江中央工業団地内

の土地を令和７年１月１日以降に取得した事業

者に限り課税免除を適用する期間を６年間とす

る特例措置を新設するものでございます。 

  次に、議第59号市道路線の認定についてを御

説明申し上げます。 

  円滑な道路交通の確保と住民生活の向上に資

するため、２路線を認定しようとするものでご

ざいます。 

  以上、６案件について御説明申し上げました

が、よろしく御審議の上、御承認並びに御可決

くださいますようお願い申し上げる次第であり

ます。 

  以上であります。 

 

   散    会    午前９時４９分 

 

○柏倉信一議長 本日はこれにて散会いたします。 

  御苦労さまでした。 
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